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Biotecnologie Mediche e Medicina Molecolare

In data 25/10/2022, alle ore 12:00 presso AULA MAURIZIO ASCOLI presso Policlinico - Via Del Vespro, 129 Via del Vespro, 
129 si riunisce il Biotecnologie Mediche e Medicina Molecolare per discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Coordinatore;
2) Comunicazioni dei Componenti del Consiglio;
3) Rinnovo componente studentesca in Consiglio di CdS;
4) Ratifica Decreto del Coordinatore n. 2/22 del 20/092022 e n. 3/22 del 05/10/2022;
5) Report sulle immatricolazioni AA 2022-2023;
6) Approvazione Commento Scheda di Monitoraggio Annuale (SMA) 2021;
7) Nomina delegato attività di orientamento;
8) Elezione componente docente CPDS;
9) Nomina tutor studenti immatricolati nell’AA 22-23;
10) Provvedimenti studenti;
11) Attività commissione AQ: commento SMA 2021;
12) Attività CPDS;
13) Varie ed eventuali;
14) OdG suppletivo: Parere commissione didattica sull'assegnazione dei contributi per lo svolgimento dei 

tirocini curriculari per gli iscritti al secondo anno dei corsi di laurea magistrale.

Sono presenti:
• Alessandro Riccardo
• Arancio Walter
• Aridon Paolo
• Bazan Viviana
• Cefalu' Angelo Baldassare
• Cocco Martina Maria
• Di Liberto Valentina
• Dispenza Clelia
• Emanuele Sonia
• Ferraro Donatella
• Fontana Simona
• Lo Monte Attilio Ignazio
• Lo Sasso Bruna
• Meraviglia Serena
• Schillaci Rosaria
• Seidita Gregorio
• Tramuto Fabio
• Vinci Martina
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Comunicazioni del Coordinatore

Il Coordinatore, rilevato che il Consiglio è stato convocato regolarmente, mediante invito telematico e constatato che il
numero dei presenti è validamente costituito per gli atti deliberativi, dichiara aperta la seduta. Prima di dare discutere i punti
all'OdG, il Coordinatore chiede al CCdS l’approvazione dell’OdG suppletivo n. 14. Il CCdS approva all'unanimità.

Il Coordinatore comunica la presenza di due nuovi Componenti del CdS e dà il benvenuto alla Prof.ssa Viviana Bazan, che da
quest’anno sarà la docente di riferimento dell’insegnamento di Biotecnologie Diagnostiche e Terapeutiche in Oncologia
Medica, e al Prof. Walter Arancio nuovo docente di riferimento dell’insegnamento di Fondamenti di Bioinformatica.

Il Coordinatore comunica che non è stata ancora completata, da parte di tutti i docenti, la compilazione e la successiva
chiusura dei registri della attività didattica A.A. 2021/2022. Pertanto, ricorda ai Componenti del Consiglio di portare a termine
tale procedura e di riferire ai Componenti assenti.

Il Coordinatore comunica che si è concluso il primo ciclo ufficiale di attività di tirocinio in Erasmus di tre studenti che hanno
così acquisito 15 CFU di attività pratiche fuori sede. Questo permetterà al CdS di avere un indice di Internalizzazione che
sarà presente nella SMA dell'anno prossimo. Inoltre, ricorda che la Prof.ssa Sonia Emanuele, Delegato all'Internalizzazione,
sta portando avanti le procedure per rinnovare i contatti con la sede di Tallinn (Estonia) e sta procedendo con la valutazione
di altre sedi ospitanti.

Il Coordinatore comunica, inoltre, che due studentesse partiranno per un periodo in Erasmus a Gennaio presso la sede di
Barcellona.

Firmato da:

Comunicazioni dei Componenti del Consiglio

Nessuna Comunicazione da parte dei Componenti del CCdS.

Firmato da:

Rinnovo componente studentesca in Consiglio di CdS

Il Coordinatore comunica che, in considerazione della conclusione del percorso formativo di una delle Rappresentanti della
Componente studentesca, Roberta Capuana,  si formalizza la sua sostituzione con la studentessa Gabrielle Ricciardelli prima
dei non eletti nelle ultime elezioni dei Rappresentanti degli Studenti nei Consigli di Corso di Studio afferenti alla Scuola di
Medicina e Chirurgia per il biennio 2021-2023. Il Coordinatore accoglie la nuova Rappresentante convocata nell’odierna
seduta di Consiglio.
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Il CCdS prende atto del nuovo ingresso e dà il benvenuto alla nuova Rappresentante.

Firmato da:

Ratifica Decreto del Coordinatore n. 2/22 del 20/092022 e n. 3/22 del 05/10/2022

Il Coordinatore porta a ratifica due Decreti: il primo inerente la richiesta di uno studente del CdS in Neurosciencesdi poter
seguire le lezioni dell'insegnamento di Diagnostica  Terapeutica in Oncologia Medica (I Anno, II Semestre) come materia a
scelta dello studente. 

Il secondo Decreto è relativo alla richiesta, da parte degli studenti pre-immatricolati al CdS nell’A.A. 2022-2023, di poter
partecipare alle lezioni pur non avendo, al momento, formalizzato la loro iscrizione in quanto le procedure reltive allo
scorrimento di graduatoria sono ancora in atto. Di questi, tre studenti hanno avuto accesso al CdS con il primo scorrimento di
graduatoria, concluso il 19 Ottobre u.s., due studenti, i Sigg. Giammanco e Munacò, sono in attesa dell'esito dello
scorrimento che verrà presumibilmente pubblicato nei prossimi giorni.

Il CCdS prende atto della ratifica dei due Decreti (in allegato).

Firmato da:

Report sulle immatricolazioni AA 2022-2023

Il Coordinatore comunica che le immatricolazioni di quest'anno, successive alla nuova modalità di iscrizione tramite il "click-
week" promosso dall'Ateneo ha richiesto una attenzione particolare. Nello specifico la Commissione Didattica del CdS si è
riunita il 5 Ottobre u.s. per  valutare il possesso dei requisiti minimi per alcuni studenti che hanno dovuto presentare il 
curriculum vitae studiorum (o Piano di Studi?)in quanto laureati in sedi diverse da Unipa, laureati in CdS di classi di Laurea
che non permettono l’accesso al CdS in Biotecnologie Mediche e Medicina Molecolare. Tale valutazione è stata inviata,
tramite email, agli Uffici competenti. La Commissione Didattica del CdS ha valutato, altresì, la richiesta di una studentessa
iscritta al I Anno del CdS di Bioteconologie Mediche dell'Università degli Studi di Tor Vergata. Tale richiesta di trasferimeto
non è stata presa in considerazione dagli Uffici di Segreteria in quanto la studentessa non aveva sostebuto alcu esame e non
aveva acquisito i CFU necessari per poter accedere alla gradutoria di trasferimento. Tenuto conto che i posti disponibili al II
Anno nel nostro CdS erano 18, che non è prevista l'acquisizione di CFU per il passaggio dal I al II Anno e che è pervenuta
soltanto una richiesta di trasferimento da altro teneo, la Commissione Didattica del CdS ha ritenuto di poter accogliere la
richiesta di trasferimento della studentessa, iscritta al II Anno ma frequentante le lezioni di I Anno.

Il Coordinatore comunica che, ad oggi, si sono immatricolati 30 studenti (11 provenienti da altri Atenei) e due sono in attesa
dell'ulteriore scorrimento di graduatoria. Il Coordinatore sottopone ai Componenti del CCdS una criticità che nasce dalle
modalità, spesso molto articolate, e dai tempi di immatricolazione talvolta molto lunghi. In particolare, la problematica relativa
ad alcuni studenti pre-immatricolati che non hanno seguito dall'inizio le attività didattiche, in quanto non obbligatorie e che,
sucessivamente allo scorrimento di graduatoria, hanno formalizzato la loro iscrizione trovandosi, tuttavia, nella condizione di
aver superato il 25% di assenze nei Corsi Integrati del I Semestre. Il Coordinatore apre la discussione tra i Componenti. Il
Prof. Fabio Tramuto dichiara che questa rappresenta una criticità che deve essere demandata agli Uffici di Segreteria.
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Interviene la Prof.ssa Donatella Ferraro che, per quanto sostenga la posizione del Prof. Tramuto, ritiene che gli studenti non
debbano pagare per la situazione contingente alla burocrazia amministrativa e che, con una attenzione particolare e
maggiore al momento della valutazione finale, questi studenti possono accedere agli esami.

Il Coordinatore comunica ai Componenti del CCdS che vi è, inoltre, una situazione particolare per uno studente residente a
Ferrara autorizzato dagli Uffici di Segreteria, in seguito ad una sua richiesta, a poter seguire a distanza. Non essendo attiva
alcuna didattica a distanza nel nostro CdS, lo studente riceverà il materiale necessario per sostenere gli esami senza alcuna
frequenza attiva alle attività didattiche.

Il Coordinatore, sentito il parere dei Componenti, propone di andare in deroga esclusivamente per gli studenti pre-
immatricolati che hanno dovuto rispettare il tempi dello scorrimento della graduatoria e demandare i docenti dei diversi
insegnamenti alla scelta della modalità più idonea per il recupero delle nozioni (materiale suppletivo ecc), che può essere
modulata in base anche al numero di ore di assenza effettuate dallo studente. 

Il Coordinatore aggiunge che, nel caso in cui dovessero restare posti disponibili e gli Uffici di Segreteria dovessero riattivare
le procedure di scorrimento, si presenterà la possibilità di nuovi iscritti al termine delle lezioni.

Il Coordinatore, quindi, propone la deroga esclusivamente per gli studenti pre-immatricolati. Gli studenti che eventualmente
formalizzeranno l'iscrizione successivamente dovranno recuperare le attività didattiche nel nuovo anno accademico.

Il CCdS approva all'unanimità.

Firmato da:

Approvazione Commento Scheda di Monitoraggio Annuale (SMA) 2021

Il Coordinatore ricorda che la Scheda di Monitoraggio Annuale (SMA) rappresenta una sorveglianza continua delle attività del
CdS, sulla base di indicatori e dati forniti dall’ANVUR e dal Miur, unitamente alla comparazione con i dati medi dei CdS
dell’area Sud e delle isole e di quelli Nazionali.  Il Coordinatore presenta i dati della SMA comunicando che nell’A.A.
2021-2022 gli immatricolati al CdLM in Biotecnologie Mediche e Medicina Molecolare sono stati 18 evidenziando una
diminuzione rispetto agli anni scorsi. Questa potrebbe essere giustificata dalla possibilità di frequentare, in modalità remoto,
Atenei esterni al territorio regionale. Altresì si evidenzia che il numero dei laureati nel 2021 è stato superiore rispetto al 2020,
a supporto delle modifiche effettuate nel Piano di Studi al fine di rendere più agevole il percorso di studi. L'anali degli
indicatori della didattica ha evidenziato una percentuale in crescita, rispetto alla media dell'Area Geografica, dei laureati entro
la durata regolare del corso, così come un incremento della percentuale di laureati provenienti da altro Ateneo. La
percentuale di laureati che a tre anni dalla Laurea dichiara di svolgere un'attività lavorativa regolamentata da contratto o
un'attività di formazione retribuita è in linea con la media dell’Area Geografica, testimoniando l’ottimo livello della
preparazione teorico-pratica degli studenti. Il valore della ricerca dei docenti del CdS è pari a 0,9 laddove il valore di
riferimento è 0,8, evidenziando la qualità delle attività di ricerca nei laboratori dove vengono svolti i tirocini e le tesi
sperimentali degli studenti. 

L'anali degli indicatori realtivi all'internazionalizzazione ha risentito delle limitazioni inerenti l'emergenza sanitaria bloccando i
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percorsi formativi in Erasmus. Tuttavia, nel mese di settembre del c.a. 3 studenti iscritti al II anno del CdLM hanno acquisito
15 CFU di attività formative pratiche svolgendo un percorso Erasmus nella sede consorziata di Tallin (Estonia). 

L'anali di ulteriori indicatori della didattica hanno evidenziato risultati ampiamenti al di sopra dei valori medi dell'Area
Geografica a conferma di una buona organizzazione nella didattica e del percorso formativo teorico-pratico del CdLM.

L'analisi degli indicatori di Approfondimento per la Sperimentazione ed, in particolare, dei dati sul percorso di studio e
regolarità delle carriere ha confermato gli esiti positivi dell'analisi degli indicatori della didattica.  Si registra un incremento
degli indici di soddisfazione ed occupabilità ed un decremento degli indicatori sulla consistenza e qualificazione del corpo
docenti giustificabile dalla diminuzione del numero di immatricolati menzionata precedentemente.

Si rende noto, infine, che prosegue l’attività di aggiornamento e miglioramento del sito del CdS, l'implementazione di pagine 
social (Facebook e Instagram) ed, in collaborazione con i rappresentanti degli studenti, l'implementazione di tutti i mezzi di
comunicazione per consentire la massima diffusione di tutte le procedure amministrative inerenti il CdLM,  così come delle
attività specifiche o comunque affini al percorso formativo offerto.

Si allega Commento SMA in versione integrale.

I Componenti del Consiglio, prendendo atto della Relazione SMA per A.A. 2021-2022, approvano all’unanimità.

Firmato da:
BRUNA LO SASSO - RD - BIO/12 - il 10/11/2022
SIMONA FONTANA - PA - BIO/13 - il 10/11/2022

Nomina delegato attività di orientamento

Il Coordinatore comunica che, in relazione alla richiesta pervenuta al CdS di Percorsi per le Competenze Trasversali e
l'Orientamento (PCTO), Progetti per le Scuole rientranti nell'ambito della Terza Missione, ritiene opportuno proporre la
nomina un Delegato alle Attività di Orientamento. Il Coordinatore propone il Prof. Gregorio Seidita, che possiede
un'esperienza pregressa nell'ambito di tali attività progettuali, in qualità di Delegato alle Attività di Orientamento.

Il Prof. Gregorio Seidita conferma la sua dipoibilità a ricoprire il il ruolo proposto.

Il CCdS approva all'unanimità la nomina.

Firmato da:
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Elezione componente docente CPDS

Il Coordinatore comunica che la Prof.ssa Serena Meraviglia ha presentato rinuncia all'incarico di Componente della
Commissione Paritetica Docenti-Studenti (CPDS) per il soppraggiunto incarico all'interno del Presidio della Qualità di Ateneo. 
Nel rispetto di quanto riportato nel Regolamento per il funzionamento interno della Commissione Paritetica Docenti-Studenti
Rep. Decreti n.1693/2018 del4/6/2018, il Coordinatore invita i docenti del CCdS a proporre la propria candidatura. La Prof.ssa
Sonia Emanuele propone la sua candidatura e si procede pertanto alla votazione. Il Consiglio all'unanimità accoglie la
candidatura e dichiara eletta la Prof.ssa Sonia Emanuele. Il Coordinatore resta in attesa di ricevere i risultati delle elezioni
della componente studentesca, resa necessaria per la sostituzione della Sig.ra Elisa Costanzo, laureata nella scorsa
sessione estiva, per comunicare la composizione della CPDS del CdS al Presidente della Scuola di Medicina e Chirurgia,
Prof. Marcello Ciaccio, affinchè si possa procedere alla nomina delle nuove Componenti.

 

Firmato da:
BRUNA LO SASSO - RD - BIO/12 - il 26/10/2022
SIMONA FONTANA - PA - BIO/13 - il 26/10/2022

Nomina tutor studenti immatricolati nell’AA 22-23

Il Coordinatore comunica che sono stati assegnati i Tutor di riferimento per il biennio 2022-2024. L'assegnazione potrebbe
subire qualche modifiche in relazione allo scorrimento della graduatoria e all'inserimento di nuovi studenti. Eventuali
modifiche saranno comunicate dal Coordinatore.

Il CCS prende atto delle assegnazioni ed approva all'unanimità.

Firmato da:

Provvedimenti studenti

Nessun Provvedimento da discutere.

Firmato da:

Attività commissione AQ: commento SMA 2021

Riferimento commento al punto n. 6 dell'OdG.
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Firmato da:

Attività CPDS

Nulla da discutere.

Firmato da:

Varie ed eventuali

Nulla da discutere.

Firmato da:

OdG suppletivo: Parere commissione didattica sull'assegnazione dei 
contributi per lo svolgimento dei tirocini curriculari per gli iscritti al secondo 
anno dei corsi di laurea magistrale

 

Il Coordinatore informa i Componenti del Consiglio di aver ricevuto l'11 Agosto u.s. una comunicazione via e-mail da parte del
Direttore del Dipartimento BiND relativa alla proposta di avvio di una “Procedura per l’Assegnazione dei contributi per lo
svolgimento dei tirocini curriculari per gli iscritti al secondo anno dei Corsi di Laurea Magistrale”, per il quale il CdS non era
stato chiamato a esprimere nessun parere in merito alla fattibilità ed alla coerenza con il percorso formativo dello stesso. La
comunicazione del Direttore del Dipartimento BiND includeva una nota del Pro-Rettore alla Didattica e all’Internalizzazione
dell’Università degli Studi di Palermo, Prof. Fabio Mazzola, contenente una breve descrizione dell'iniziativa, la delibera del
Consiglio di Amministrazione del 1 agosto 2022 con l'approvazione del bando della procedura selettiva per l’assegnazione
dei contributi e l’elenco delle aziende ed enti/istituzioni che hanno manifestato la loro disponibilità ad accogliere i tirocinanti
dei CdS, incluse alcune farmacie. L'aspetto che ha sollevato non poche perplessità da parte del Coordinatore e condivise  
con la Commissione Didattica (CD) del CdS convocata lo scorso 5 ottobre, sono dovute al fatto che che dalla procedura
selettiva sono esclusi i tirocini che si svolgono presso l’Ateno di Palermo, fatto confermato anche dalle successive
interlocuzioni avute con lo stesso Prof. Mazzola e con Prof.ssa Giambalvo, Delegata UniPa al Coordinamento dell’attività di
placement, al Coordinamento delle attività di stage e di tirocinio curriculare ed extracurriculare. Visto che nel CdS le attività
dei tirocini sono al momento svolte soltanto presso laboratori di ricerca che, sia se interni che esterni a UniPa, hanno la
stessa valenza e offrono agli studenti le stesse possibilità di formazione, la CD ha unanimemente ritenuto che il criterio di
selezione previsto nella proposta di Bando potesse determinare un divario fra i laboratori disponibili per lo svolgimento del
tirocinio non giustificato dalle opportunità e dalla tipologia di formazione offerta ma esclusivamente dalla possibilità di una
retribuzione, aspetto che non può certamente guidare le scelte degli studenti. Queste considerazioni hanno portato la CD a
esprimere parere negativo nel rendere effettiva per l’AA 22-23 la procedura per l’assegnazione dono dovute al fatto che dalla
procedura selettiva sono esclusi i tirocini che si svolgono presso l’Ateno di Palermo. Il Coordinatore chiede quindi ai
componenti del CdS di manifestare il proprio parere al fine di deliberare sulla possibilità di partecipare come CdS al bando
nella forma ad oggi prevista.
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I Componenti del Consiglio concordano sulle criticità evidenziate dal Coordinatore e sul parere espresso dalla CD,
sottolineando che la procedura così presentata potrebbe inficiare la qualità dell'attività di tirocinio senza apportare alcun
miglioramento al percorso formativo del CdLM. Alla luce delle considerazioni effettuate da tutti i Componenti del Consiglio, il
Coordinatore propone di non approvare per quest'anno accademico il Bando proposto, in attesa di poter integrare l’elenco
delle sedi preposte ad ospitare gli studenti stipulando nuove convezioni con aziende le cui attività siano in linea con gli
obiettivi del CdS.

Il Consiglio, all'unanimità, approva seduta stante.

 

Firmato da:
SIMONA FONTANA - PA - BIO/13 - il 10/11/2022
BRUNA LO SASSO - RD - BIO/12 - il 10/11/2022

CHIUSURA

Il Presidente
Simona Fontana

Il Segretario
Bruna Lo Sasso

Delibera non firmata.


